

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 85 (1988)
Heft: 4

Rubrik: Monsieur le rédacteur

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.06.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

MONSIEUR LE RÉDACTEUR

J'ai lu avec intérêt vos informations sur l'abeille africaine. Et je me pose la question de savoir si on a déjà pensé à utiliser un prédateur naturel de l'abeille sauvage, la **bondrée apivore**, qui passe la bonne saison chez nous et la mauvaise en Afrique. Pourriez-vous, par le biais de votre journal, apporter une réponse à cette question?

Francis, de Vevey

Qui répondra à cette question?

Réd.

Lu dans le journal de la Fédération romande des consommatrices de février 1988

Après une émission de télévision fort controversée par les apiculteurs, voici trois ans environ, paraît ce mois un article que je juge très objectif.

Globalement, nous pouvons dire que tous les miels examinés sont qualitativement bons, ce qui est réjouissant.

Aucun résidu d'acaricides n'a été décelé dans les divers miels analysés. Toutefois, il faut être attentif au problème que pose la varroase.

Les prix: miels suisses: de 17 fr. 80 à 27 fr. 80 le kilo; miels étrangers: de 5 fr. 50 à 26 fr. 20 le kilo.

Il est ajouté: «Pour le consommateur, le goût du miel est le facteur déterminant le choix. Le miel suisse est préféré et on est prêt à y mettre le prix correspondant. Mais pourquoi le miel suisse est-il plus cher que le miel étranger? Par rapport au miel étranger provenant en partie de régions tropicales ou subtropicales où les ruches produisent jusqu'à dix fois plus de miel, la saison en Suisse est très courte et exige beaucoup plus de travail...».

JC

Aux débutants

Ayant eu la chance de rencontrer un apiculteur qui m'a donné un essaim, j'ai cherché à agrandir mon rucher; pour ce faire, j'ai vu des annonces («à vendre ruches d'occasion»).

Quelle ne fut pas ma surprise de constater que **des apiculteurs cherchent à liquider des caisses que je destinerais au feu du 1^{er} Août.**

Pitié pour un débutant, s.v.p.!

CZ